

# RUSIA NO PIDE NINGUNA ALIANZA



## Llegaron a Canadá Los Reyes Británicos



QUEBEC, 17. UP. — A las diez y 35 minutos de la mañana de hoy el Rey Jorge VI y la Reina Isabel desembarcaron del Empress of Australia, pisando Sus Majestades por primera vez el suelo del Dominio de Canadá, siendo ellos los primeros monarcas que visitan sus vastos territorios en el continente americano desde que Canadá cayó bajo el dominio de la Corona de la Gran Bretaña hace cerca de doscientos años. Al desembarcar, los reyes fueron saludados por la enorme muchedumbre con gritos de "Larga vida para el Rey", "Dios salve al Rey", mientras las baterías dispararon los veintidós cañonazos para el Soberano, y Sus Majestades caminaban a paso lento hacia los dos tronos especialmente preparados para ellos y decorados con coronas de oro para escuchar los breves saludos oficiales del gobierno canadiense. Desde

(PASA a la Pág. OCHO)

Ninguna persona debe sentir incertidumbre sobre la política exterior de Rusia

ELLA ES LA EXPRESION FIEL DE NUESTROS PROPOSITOS HACIA LA PAZ

El pueblo soviético no se deja impresionar por amenazas desde el embajador Oumansky

NUEVA YORK, 17. UP. — El embajador soviético, Constantino Oumansky, dedicó hoy el pabellón ruso en la exposición mundial por medio de un discurso en el cual hizo ver que no había ningún cambio en la política exterior de la Unión Soviética. Refiriéndose aparentemente a la reciente suspensión del ex-comisario de relaciones Máximo Litvinoff, el embajador declaró: "No comentan equivocaciones. Ninguna persona honrada debe sentir incertidumbre alguna con respecto de nuestra política exterior, la que expresa la voluntad del pueblo para la paz y seguridad internacionales. El pueblo soviético no se deja impresionar por amenazas, ni tampoco pide ninguna alianza. El pueblo soviético está listo a cooperar con el resto de las naciones sobre una base de absoluta reciprocidad e iguales obligaciones en

el mantenimiento de la paz, especialmente con aquellas naciones que se sienten amenazadas por la agresión. Todo el mundo sabe que nuestro ejército es una arma de defensa y de paz. Nadie nos acusa de tener intenciones agresivas. Nuestro ejército es una fuerza poderosa y no amenaza a ningún pueblo con excepción de aquellos que se atreven a atacarnos en nuestro hogar soviético. Este pabellón está basado en la convicción de que el futuro pertenece al progreso social y a la paz, y de que la agresión militar y el retroceso no podrán perdurar, y de cualquier manera serán rechazadas con éxito en las fronteras de la Unión Soviética. Tanto los Estados Unidos como Rusia ven con horror y repugnancia la orgía de agresión y falta de obediencia a las leyes y simpatizan con

(PASA a la Pág. SEIS)

## Mons. Sanabria recibido hoy por Pío XII

Por espacio de una hora conversaron Su Santidad y el Ilmo. Obispo de Alajuela

REGRESARA A COSTA RICA EN LOS PRIMEROS DIAS DE AGOSTO

CIUDAD DEL VATICANO, UP.—El Ilmo. señor Obispo de la diócesis de Alajuela, Costa Rica, doctor don Víctor Manuel Sanabria, fué recibido en audiencia especial por su Santidad Pío XII. Monsenior Sanabria es una de las más altas figuras de la Iglesia Católica de Hispano América y por espacio de casi una hora cambió impresiones con el Padre de la Iglesia. El prelado costarricense permanecerá en Italia algunas semanas más, debiendo estar de regreso en su patria en los primeros días del mes de agosto y ha sido uno de los primeros dignatarios de la iglesia católica de América que ha hecho su visita ritual ante el nuevo Papa.

5c

TODA LA SEMANA

Novedades

EDCON

ESTRELLA

Nº 978—Director: Rafael Soley—Año III  
San José, Miércoles 17 de Mayo de 1939

### ATENTADO EN PARIS

Lo llevaron a cabo refugiados españoles contra la oficina del ex-ministro español Méndez.

AMARRADOS Y AMORDAZADOS LOS EMPLEADOS DE LA OFICINA

PARIS, 17. —En las horas avanzadas de la tarde de ayer se realizó un ataque contra la oficina del ex-ministro de Finanzas de la república española, Méndez, quien se encuentra actualmente en los Estados Unidos, suponiéndose que el atentado fué llevado a cabo por cuatro refugiados españoles que lograron escapar sin ser identificados. El ministro Méndez está encargado de cuidar de los refugiados españoles y sus malhechores al entrar a la oficina.

(PASA a la Pág. CUATRO)

## CREACION del Cantón del Guarco - se presentará hoy

Al Congreso la gestión de los vecinos de los distritos de la región suroeste de la Provincia de Cartago

Visitadas esta mañana las oficinas de NOVEDADES por un grupo de importantes vecinos de El Tejar.—Visitaron también a varios señores diputados que manifestaron su conformidad con lo que se solicita.

Esta mañana estuvieron a visitar las oficinas de nuestro vespertino, varios importantes vecinos del distrito de El Tejar de Cartago, a la cabeza de los cuales venía el señor cura de la parroquia de Concepción de Cartago, don R. Vargas; y el Director de la escuela Central de ese lugar, profesor don Bolívar Morúa.

### UN NUEVO CANTON

En anteriores ediciones NOVEDADES dió a conocer algunos de los puntos que sostienen los

(PASA a la Pág. SIETE)

### GESTION PARA EL AUMENTO DE SALARIO DE LOS TRABAJADORES DE LOS MUELLES

SE FORMULARA EN VISTA DEL CONSIDERABLE TRABAJO QUE TIENEN QUE REALIZAR LOS CARGADORES Y DESCARGADORES

De no lograrse un aumento general sobre cada hora de trabajo, se pedirá un porcentaje de aumento sobre el tiempo que trabajan después de las ocho primeras horas de labor.

Se nos ha informado que en breve será presentada una gestión con junta de los trabajadores de los

muelles de Puntarenas, tendiendo a lograr un aumento en sus salarios, ya que es excesivo el trabajo que realizan y muy considerable el número de horas durante el cual tienen que hacerlo diariamente. La gestión que será planteada ante el señor jefe del muelle, señor Guico, no puede ser más justa y se nos informa de Puntarenas que se cuenta con la anuencia de los círculos oficiales superiores para la concesión de dicho aumento. Caso de no prosperar el aumento general se planteará el aumento progresivo sobre el tiempo que después de las primeras ocho horas de trabajo se ejecute. Por otra parte, se nos ha informado que este aumento se considerará inmediatamente después de que se haya estudiado y aprobado

(Pasa a la Pág. OCHO)

### LANZADOS CARGOS ANOCHE CONTRA LOS ORGANIZADORES DE LA HUELGA DE ZAPATEROS DE 1935

Después de larga discusión en la que los inculpados se defendieron de los cargos que se les hacía, dióseles un voto de confianza

### VASTO MOVIMIENTO SINDICAL SE DISPUSO ORGANIZAR EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Anoche tuvo lugar en la ciudad de Cartago una asamblea de trabajadores con el objeto de proceder a la reorganización del sindicato de zapateros de esa ciudad. A la reunión asistieron muchísimos obreros, habiéndose discutido asuntos de gran interés para la nascente organización. Entre los puntos que fueron objeto de largo debate estuvo el referente al movimiento huelguístico de 1935, cuando se declaró la huelga general de zapateros de toda la región occidental del país, provocando una alza considerable en los salarios, así como otras medidas en pro de los trabajadores. Se lanzaron cargos contra varios de los jefes de ese movimiento huelguístico; habiéndose defendido de los mismos los señores Arias y Mata, quienes recibieron los cargos en haberse enrostrado también a otros

dirigentes de ese movimiento. A petición de don J. Hernández se dispuso dar un voto de confianza a esos

(PASA a la Pág. CUATRO)

## Tiende a bajar el costo de la vida en esta capital

ASI SE DESPRENDE DE LA ESTADISTICA QUE LLEVA EL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

Los índices de alimentación, vestuario, combustible y luz, bajaron en relación con los del año anterior. Solo el de la habitación experimentó sensible alza

Muy interesante será para el público lector conocer los datos estadísticos que sobre el índice del costo de la vida publicó la última revista del Banco Nacional de Costa Rica, para darse cuenta de las variaciones que se experimentan a

respecto. Reproducimos el siguiente párrafo:

"El promedio del índice del costo de la vida fué en enero de 1939 de 166.56; en febrero subió a 166.52 y en marzo subió nuevamente a 167.20, mostrando, es el último pro-

medio en relación con el de un año atrás en marzo de 1938, una baja de casi 1 por ciento cuando este llegó a 168.24.

En general, todos los índices parciales presentan una tendencia a la

(Pasa a la Pág. OCHO)

# QUISICOSAS...

## "THINKING IS THE HARDEST KIND OF WORK THERE IS"

Henry Ford

"El más fuerte de todos los trabajos es pensar", dice Henry Ford, el genio de la industria contemporánea. Y lo dice con razón. Por eso quienes por razón de su profesión u oficio emplean el cerebro en lugar del brazo, están más expuestos a sufrir de agotamiento, cansancio y pérdida de la energía vital.

En la época actual se justifica la costumbre de tomar vacaciones debido a que ahora trabajamos más con el pensamiento que antaño. Bien sabido es que el reposo, el aire libre, la alimentación frugal y sana, el ejercicio moderado restituyen al organismo gastado, las energías perdidas, como consecuencia del trabajo mental intenso.

La acción de la Naturaleza puede reforzarse con el bien conocido tónico y reconstituyente

**FOSFO KOLA**

por estar compuesto de los medicamentos mejor recomendados para devolver al organismo los elementos agotados. La FOSFO-KOLA también estimula el apetito y levanta el espíritu, convirtiendo la tristeza y decaimiento en optimismo y alegría. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país a precio razonable.

Inglaterra acepta en principio el pacto de mutua asistencia con Rusia. La dificultad consiste en saber quien va a asistir a quien... Cada uno de los pactantes quiere ser asistido... Y es que son vivos...

to femenino no necesita de reformas constitucionales... Y estamos de acuerdo. Las reformas constitucionales son las que van a necesitar del voto femenino.

El Soberano Congreso está autorizando gastos por más de cien mil colones al día...

Dice el General Volio que el vo-

No creen en brujas.

Por cada proyecto la votación es unánime porque los diputados tienen mucha fe en don Chico de Paula...

Creen que don Chico tiene fábrica de colones.

menos que Fernando Borges.

Dice don Alfredo Saborio al referirse a la catedral de Alajuela, lo siguiente:

"Estas maderas de Copalchi mientras no las toque el agua resisten todas las inclemencias del tiempo. Conozco muchas en perfecto buen estado por más de ciento cincuenta años... Caracoles.

Resulta que don Alfredo Saborio tiene mucho más de ciento cincuenta años de edad... es decir más años que Mr. Bruce. Y ni presume.

Ahora los tesoros del Coco están en el Golfo de Fonseca.

Que dicha.

Ya nos dejarán en paz los buscadores de oro.

Aquí encontramos tesoros en los ríos del sur.

Y los ha descubierto nada

### MOMENTO INTERNACIONAL

## ENTENDIMIENTO BRITANICO - SOVIETICO

Al fin parece que van a entenderse los rusos y los ingleses. El asunto ha sido difícil y ha pasado mucho tiempo siendo considerado por ambas naciones. Se trata de asistencia mutua para el caso de agresiones contra Francia o contra Inglaterra, o contra Rusia. Se ha dicho que este es el pacto de la defensa de las democracias. Acaso por ello es que aun no ha sido terminado definitivamente. Rusia, en realidad no es una democracia, sino una dictadura, y la más fuerte de cuantas se conocen en el mundo. Un inglés es un hombre libre, independiente, que tiene garantizada su vida y su hacienda, y que mantiene las tradiciones de la familia y del hogar. Un ruso es exactamente al revés, ni tiene garantizada su vida, ni su hacienda, desconoce la institución de la familia y vive sin ninguna tradición, absolutamente sin ninguna. Su vida es del gobernante y la puede perder en cualquier momento sin fórmulas de juicio.

Sin embargo se está realizando esta alianza que pareciera imposible. Lo más europeo de Europa como lo es Inglaterra, con lo más asiático del Asia como lo es Rusia.

Sin embargo no creemos que la sangre llegue al río. Las naciones totalitarias no desean ir a esa guerra. Están en el camino de la prosperidad y desean el bien de sus pueblos y nada más.

Si se les ataja es posible que puedan estallar conflictos, pero aun esos mismos conflictos, por ahora, y por mucho tiempo más no pasarán de ser meros motivos de largos y encendidos discursos de los premiers y de los jefes.

Afortunadamente esta es la realidad. Y mientras va y viene el palo, como dice el proverbio, descaña el cuerno.

Las naciones pueden continuar en sus trabajos y en sus industrias por lo menos mientras haya una fuerza que contraste con otra en el viejo mundo.

### AL MARGEN DEL CABLE

## LA VISITA DE LOS REYES INGLESSES A CANADA

Los cablegramas de hoy anuncian la llegada de los reyes ingleses a Canadá, tras un viaje que fué demorado por las malas condiciones del tiempo en el norte del Atlántico.

Gran significación reviste esta visita, tanto por la personalidad de los jóvenes soberanos, como por el hecho de que ellos son, precisamente, el verdadero lazo que une al poderoso Imperio Británico. En efecto, es éste una verdadera federación de naciones que, espaciadas por todo el mundo, bajo los climas más variados y habitadas por millones de hombres de razas y de creencias diferentes, profesan los mismos ideales generosos de libertad y tolerancia, dando un magnífico ejemplo de la armonía que puede desarrollarse y mantenerse a la sombra de estas dos grandes virtudes, que son básicas para el pueblo británico. Es la monarquía la que identifica a esos pueblos, que sienten una devoción común por ella, por lo que ella significa y representa. Muchas veces se ha dicho que si la forma monárquica desapareciera de la Gran Bretaña, ese día sería el último del imperio como tal, pues los países que hoy lo forman se sentirían desligados del vínculo principal que hoy les une. Los grandes Dominios son enormes naciones, con vida propia, con sitio definitivo en el concierto mundial. Pero son también eslabones en esta admirable cadena forjada por el genio y la tenacidad de Albión, cadena que a la par que de intereses materiales es de tradición y de afecto a las cosas de la Madre Patria, personificada en sus reyes. Por eso la visita de Sus Majestades Jorge e Isabel al Canadá reviste una importancia enorme, lo mismo que la que luego harán a los Estados Unidos, en patente una vez más la estrecha unión que existe entre dos grandes pueblos que tanto significan en el concierto mundial.

Bienvenidos a la América los reyes británicos, que encontrarán en los territorios que visiten el mismo ambiente de libertad y tolerancia, el mismo espíritu de progreso que son características perennes de la nación Inglesa.

### VIBRACIONES DEL MINUTO

## Campaña Antituberculosa

El consejo nacional de salubridad ha decidido emprender una seria campaña antituberculosa en vista del aumento creciente de esa enfermedad en el país. Se asarán de todos los medios de propaganda y de todo los auxilios económicos al alcance, para que la obra sea realizada en poco tiempo.

Pensamos nosotros que esa labor se impone urgentemente en Costa Rica. Desde hace muchos años se viene advirtiendo un crecimiento de la terrible enfermedad y también se han planeado muchos proyectos para combatir el mal.

Pero con existir el sanatorio Durán hemos venido creyendo que era bastante para cubrir todas las necesidades. Más no es esa la realidad y así tenemos que en el Hospital hay varios pabellones que suelen llenarse de sobra frecuentemente.

En esta última reunión se acogió la idea de construir un hospital exclusivamente para tuberculosos.

Con seguridad que eso es lo que más con-

viene desde luego que la idea fué acogida aunque piensan algunos que mejor sería aumentar los pabellones del sanatorio.

No vamos nosotros a entrar en esa pormenorización porque no tenemos un pleno conocimiento de los proyectos, pero si creemos que la sociedad debe corresponder al llamamiento que se le haga para apoyar esta idea, ya que con ello se hace positivamente un bien a la sociedad, en defensa de los niños, de los grandes, de todos, pues el mal a que nos referimos no respeta edades para apoderarse de la salud de los hombres y destruirla fatalmente.

Ya en otra oportunidad se habló de esto mismo y tal vez por las dificultades económicas no se siguiera adelante.

Pero lo cierto es que cualesquiera que sean las causas que han detenido esos planes, ahora deben desaparecer porque el Consejo Nacional de Salubridad puede perfectamente hacer esfuerzos especiales para que se lleve a cabo obra de tanta urgencia.

## NO CREO QUE TODAVIA ESTE PREPARADA LA MUJER PARA EL EJERCICIO DEL VOTO

Estimo que hay ausencia de conocimiento acerca de la verdadera función del ciudadano, dice el Prof. Garay

Esta mañana visitamos a nuestro estimado amigo el profesor don Mauricio Garay, y le interrogamos acerca de su opinión en la cuestión que actualmente está siendo considerada y comentada por todas las gentes: el voto femenino.

—Mi opinión — nos dice, — es que todavía no está preparado el pueblo para tal cosa, pues por lo menos hay un 25 por ciento de analfabetos en el país. Y como se comprenderá, en una nación en donde qué es lo que significa instrucción cívica; en una nación en donde a cada momento se oye expresar a la mayoría de los hombres no saben

un hombre sus deseos de que vean los Estados Unidos de Norte América y se apodere de todo esto, demostrando por lo tanto la carencia de patriotismo, es imposible e ilógico que germine esta idea. Si los hombres no tienen este patriotismo, este conocimiento de lo que es instrucción cívica y la preparación necesaria para tomar las riendas de un país, ya que se encuentra incapacitado para ello y en su lugar desea que lo haga los Estados Unidos, mucho menos lo tendrán las mujeres que se encuentran en un grado más bajo de preparación que los hombres."

## "AVENTUREROS DEL AIRE"



DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

# Declaraciones de don Ricardo Jiménez en 1930

(SIN COMENTARIOS)

7.—Estoy por las conveniencias de un entendimiento con la United Fruit Company.

2.—Defiendo lo que me parece son los derechos de las Compañías Eléctricas.

3.—Condeno la política de que el Estado se incaute de las Plantas Eléctricas y asuma el monopolio de esa industria.

4.—Abogo por un arreglo de nuestras dificultades con Panamá sobre la base de un pequeño sacrificio nuestro... o sobre la base de un nuevo arbitramento si otro arreglo es imposible...

Diario de Costa Rica, Junio 28 de 1930

## Sin capital - Sin Clero - Sin gamonalismo

(Palabras de don Ricardo Jiménez al aceptar su candidatura en Alajuela)

—Un Calderonista me dijo:

Ud. ha pensado en los elementos indispensables para el triunfo : Capital, clero, gamonalismo? ¡Esos elementos los tenemos nosotros!!

Pues bien, señores, mis campañas se han librado sin esos elementos y no me han hecho falta. ¡AHORA TAMPOCO LOS TENGO, NI LOS QUIERO!!

## LA VERDAD SOBRE EL BELLAVISTAZO

Puntarenas, 13 de mayo de 1939.

Sr. Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia.

San José.

Estimado doctor:

Por la prensa me he enterado de que el ricardismo lo ataca diciendo que usted estuvo en el Cuartel Bella Vista con carácter de soldado y no como médico; y como el primero que cayó herido en ese cuartel y de consiguiente al primero que usted como médico atendió fué a mí, quiero manifestarle que puede usar de mi testimonio para que conste que usted era el único médico que había en el Bella Vista y que se dedicó todo el tiempo a atender a los enfermos y a los heridos.

Aprovecho la oportunidad para ratificarle mi adhesión y para suscribirme siempre su atento y seguro servidor,

JOSE LUIS LAMICQ

## PROTESTA

Hago pública protesta de mi adhesión que di al Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno y me adhiero de todo corazón al Partido Republicano Nacional qu epostula la candidatura del doctor Calderón Guardia y advierto: que sólo en un momento de traición para mi Patria pude haber dado la firma que hoy retiro espontáneamente.

CARLOS MAROTO PICADO

Testigo: R. E. Alvarado. Testigo: Jorge Brealey.

## DON SIMEON JIMENEZ EN LAS FILAS DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Con profunda alegría publicamos la siguiente valiosa adhesión:

Por convicción de que cada voto, aun el más insignificante, sea en beneficio exclusivo del pueblo, me adhiero a la candidatura del estimable doctor don Rafael Angel Calderón Guardia.

(Firmado) Simeón J. Jiménez

## DE NARANJO.—LA VALIOSA ADHESION DE DON JOSE ALVARADO CORRALES.

El Partido Republicano Nacional está de plácemes con la valiosísima adhesión del distinguido caballero naranjeño don José Alvarado Corrales. Hombre de empresa, comerciante muy estimable de la ciudad de Naranjo, el señor Alvarado Corrales honra las filas de cualquier partido política, y aquí, en las tiendas del civismo y del decoro nacionales, don José está muy bien, siendo como es él, una fuerza viva de la democracia y del civismo costarricense.

# Profesores y alumnos del Liceo de C. Rica debemos formar un todo homogéneo para contribuir a desterrar el insulto y la agresión del campo electoral

El director del Liceo de Costa Rica, licenciado don Lucas Raúl Chacón, dirigió ayer la siguiente importante circular a los profesores y alumnos de ese plantel:

“Señores Profesores, Empleados Administrativos y Alumnos del Liceo de Costa Rica:

La educación cívica es la materia destinada en el plan de estudios de Segunda Enseñanza, no sólo a impartir conocimientos indispensables al ciudadano para el buen cumplimiento de sus deberes y acertado ejercicio de sus derechos, sino, muy principalmente, a formar la conciencia cívica, vale decir, a estructurar al hombre como elemento de la colectividad política dentro de la cual ha de desarrollar sus actividades de toda índole y contribuir como elemento útil al progreso de la sociedad que le protege con los múltiples recursos de la civilización y la moral. El objetivo de tan importante asignatura es, más que proporcionar nociones, constituir hábitos de integridad, de respeto y devoción por los asuntos de interés nacional, a la vez que cultivar sentimientos de consecuencia con la autoridad legítima y tolerancia para las opiniones ajenas y para quienes las sustentan. El verdadero ciudadano ha de tener no solamente los requisitos constitucionales de edad y aptitud para ganar decorosamente la vida, sino la capacidad constructiva inherente al hombre que comprende sus obligaciones con sus semejantes.

El deber de cortesía y consideración que ninguna persona de mediana cultura desconoce,

Tan reprochable defecto evidencia un decaimiento del exacto sentido cívico, un menoscabo de la majestad del sufragio que no debe desnaturalizarse con fraudes ni violencias de ningún género.

HAN DE REPUDIAR LOS JOVENES ALUMNOS LAS PUBLICACIONES CALUMNIOSAS Y PROCACES, Y SOBRE TODO, NEGAR VALOR A LOS ESCRITOS ANONIMOS QUE CONTIENEN JUICIOS TEMERARIOS

Se impone una cruzada de ennoblecimiento y dignificación que debe principarse con el anatema contra el anónimo, con el desprecio para el insultor audaz y medroso que miente y ofende eludiendo responsabilidades. Dice el profesor Licenciado don Lucas Raúl Chacón, Director del Liceo de Costa Rica en circular dirigida a profesores y alumnos de ese plantel

sufre de continuo graves quebrantos en épocas de discusión electoral, porque los espíritus agresivos y los temperamentos irritables se desbordan en convenciones, agravios y calumnias, contra los hombres prominentes del partido o partidos que adversan y acuden muchos de ellos a las tribunas populares y a las publicaciones para enlodar con la injuria, el dictorio, el denuesto y la invectiva, a ciudadanos prominentes cuya superior reputación se empeñan en deslucir y hasta en aniquilar. Tan reprochable defecto evidencia un decaimiento del exacto sentido cívico; un menoscabo de la majestad del sufragio, que no debe desnaturalizarse con fraudes ni violencias de ningún género, ni desacreditarse ante las masas atrasadas por el desprestigio de individuos con méritos suficientes para alcanzar los puestos de más honor en la República.

La repugnante costumbre a que aludo no es de ahora, pues se viene observando con caracteres de más bulto cada vez desde hace largo tiempo y a medida que se han ensanchado las libertades electorales. Lo natural hubiese sido que a menos restricciones se registrase más comedimiento, sin restar nada al indispensable análisis de los actos públicos de los hombres, únicos que caben dentro de las apreciaciones en materia electoral; pero desgraciadamente, el abuso de tales libertades se ha extendido y profundizado, invadiendo hasta sectores que deberían permanecer, por su naturaleza, extraños a esa contaminación, por todo extremo vituperable, fomentadora entre el elemento inferior, de la idea funesta de que los ciudadanos connotados carecen de virtudes y ejecutorias bastantes para confiarles los destinos de la Patria. Y por ese camino se llega necesariamente a un peligroso decaimiento político, hondamente

lesivo para el principio de autoridad, sin el cual el orden y el sosiego sociales se tornan imposibles.

Las personas de sano criterio repudian severamente prácticas tan contrarias al genuino concepto republicano y han alcanzado tales proporciones, que el Presidente González Viquez las señaló en el último de sus mensajes como un mal de muy vasto alcance, y el señor Presidente Cortés en un reportaje publicado en Diario de Costa Rica el 27 de abril último, cuya lectura recomiendo, se pronuncia en advertidores y sabios términos contra la procacidad de la propaganda electoral que ha comenzado, señalando particularmente la ruindad del anonimato, de esa llaga tan repulsiva, tan malente, denunciado de la cobardía y de la insuficiencia personal. El anonimista el calumniador, el menguado que rehuye la confrontación con la verdad o a quien le falta entereza para sostener lo que encubierto asegura. En su pantano

no puede florecer la hidalguía, ni cuajarse el grano del valor.

Es indispensable que la caballerosidad reciba de la juventud el culto que está obligada a rendirle como prueba de su nobleza y su valor; es necesario que los jóvenes no transijan nunca con la mentira ni la difamación, por que ellas matan el honor y proscriben el decoro; se impone una cruzada de ennoblecimiento y dignificación que debe principarse con el anatema contra el anónimo, con el desprecio para el insultador audaz y medroso que miente y ofende eludiendo responsabilidades.

El Liceo de Costa Rica educa cívicamente con sus conocimientos especiales de la asignatura, con la enseñanza de la Historia de la Lengua Materna, de La Literatura, de la Psicología y de la Música y especialmente, con su sistema de disciplina fundado en el orden y la libertad que aseguran el desenvolvimiento espiritual y acostumbra a la moderación y al trabajo; pero es conveniente que tal educación dé frutos más amplios y generales, que alcancen toda la extensión posible llegando al exterior para purificar hasta donde pueda el ambiente, para que no prospere la vulgaridad en el decir de las tribunas políticas; no deben los jóvenes acercarse a ellas si quienes las ocupan las envilecen, violando los preceptos de la templanza en el lenguaje y concitan a la desconsideración y al menosprecio por las instituciones o los ciudadanos dignos de respeto y reconocimiento; han de repudiar las prácticas que...

(PASA a la Pág. SIETE)

# Medio Millón de Colones, saldo acumulado por la Institución Barroeta

Fundada hace cincuenta y dos años, esa meritoria fundación ha dado ayuda a 356 pupilos.

**ACTUALMENTE GOZAN DE SU AUXILIO DOSCIENTOS CATORCE PUPILOS**

La institución Barroeta formada en 1887 (de esto, pues, hace 52 años) por el siempre bien recordado patricio don Rafael Barroeta, con un legado 100 mil pesos para la instrucción y ayuda de sus familiares, varones, en primer término, y los de sus dos esposas, doña Trinidad Gutiérrez y doña Rosario Guardia, en segundo cuenta actualmente con un saldo de capital por parte de intereses acumulados (recibe por ahí de 30.000 colones anuales al 9 por ciento) de MEDIO MILLON DE COLONES, o más, favoreciendo a 213 pupilos con subsidios, para estudios, de 50.00 colones al año y 60 colones a cuenta de capital para retirar a la mayoría de edad de los mismos, por lo que ellos sacan, cuando lo hacen, mil y más colones, habiendo hasta ahora sido favorecidos por esa institución 356 pupilos. El comité directivo de esa benemérita institución se reunirá próximamente para llevar las plazas de pupilos retirados, que son varios, siendo la lista de candidatos numerosísima, y en ella, bien pocos los peticionarios por parte de la rama del Sr. Barroeta. Muchos prominentes personalidades de la intelectualidad que figuran en la política, la banca, el comercio, industrias, etc. descendientes de los fundadores de la institución han recibido favores de la misma y son ellos desde luego los primeros en proclamar la magnanimidad protecto

ra de la misma, siendo esta la primera y única sociedad, en su género de la república. El capital está colocado en el gobierno y renta, como antes indicáramos el 9 por ciento anual. De esa renta déjase parte a capitalización habiéndose logrado en esa forma hacer un saldo considerable, como el indicado.

Dando un hermoso ejemplo de cooperación, vecinos de Tarrazú habilitarán una amplia zona de ese cantón próxima a la de Quepos

**DE SETENTA Y CINCO A CIENTO FAMILIAS SE ESTABLECERAN ALLI EN PARCELAS QUE SERAN SEMBRADAS DE BANANO, ABRIRAN UN CAMINO POR SU PROPIA CUENTA AL EFECTO HAN CONSTITUIDO YA UNA COMPAÑIA POR ACCIONES.**

Vecinos del cantón de Tarrazú ofrecen un hermoso ejemplo de cooperación comunal en el patriótico propósito de hacer riqueza y progreso nacional, formando una compañía por acciones para explotar terrenos del litoral del Pacífico, próximos a la zona de Quepos, que por parcelas de 20 a 50 hectáreas sembrarán de bananos, habilitando a

quella zona, distante de aquel futuro puerto de embarque, unos 10 ó 12 kilómetros por una carretera propia para el tráfico camionero que ellos construirán por sí solos, esto es, sin la ayuda del estado. Esta es precisamente el aspecto lisonjero y más significativo de esa iniciativa ofrecido a la atención del público de un país como el nuestro.

en el que nada se mueve ni se hace en obras de fomento de esa especie sin la cooperación económica del Estado. Se nos dice que unas setenta y cinco a cien familias de los cantones de Tarrazú y Dota se establecerán en aquellos lugares en colonia agrícola y que trabajarán verdaderamente en "familia" para bien y provecho común.

## Los precios del dulce en el mercado de Alajuela

Verificóse ayer en la ciudad de Alajuela la feria semanal del dulce. A continuación damos los datos referentes a las cotizaciones, que nos transmitiera nuestro corresponsal señor Vargas.

Llegaron 161 carretas con 32.200 atados, y 4 camiones con 6.000 atados, dando un total de 38.200 atados.

Los precios fueron los siguientes: el dulce de Grecia se cotizó a 50 y 60 colones el ciento de atados, con un promedio de 55 colones; y el de San Pedro a 40 y 45 colones con un promedio de 43 colones.

## LANZADOS CARGOS...

(Viene de la Pág. UNO)

trabajadores, disponiéndose además, la organización de un vasto movimiento sindical para agregar a los obreros de diversas actividades.

## ATENTADO EN...

(VIENE de la Pág. UNO)

amedrentaron a la secretaria con un revólver, lo mismo que al representante del actual jefe de la oficina, el exministro Bilbao, y a otro empleado. Los criminales amarraron y amordazaron a los hombres, quitándole luego sus relojes y objetos de valor, además de apoderarse de varios documentos y cerca de 1.700 francos en efectivo. Mientras los atacantes estaban desvalijando a los empleados de la oficina se presentó una señora, pero también a ella amenazaron con un revólver y abandonaron el lugar sin ser identificados.

LOS CIGAR

# ELEGANT

EXTRA SUAVES -

APARTE DE SU

# CALIFORNIA

E INSUPERABLE

# NO ESCASO

EN DAR A SUS C

# LOS CUPONES

Y LA

# ACCIONES PARA L



# Pepita de oro con peso de 45 gramos fue encontrada en GOLFO DULCE.-

Correspondió este hallazgo al joven tibaseño José Luis Ramírez

FUE VENDIDA POR LA SUMA DE C 2.025 O SEA C 4.50 EL GRAMO

De Puerto Jimenez Golfo Dulce, recibimos esta sensacional noticia por correo.

Al joven tibaseño José Luis Ramírez Ramírez, uno del millar de hombres que se ganan la vida en la búsqueda de oro, lavando arenas auríferas en ríos de esta región, cúpole en suerte dar con la pepita mayor de peso del precioso metal hasta ahora encontrada, que pesa 45 Gramos, y que vendie-

ra a un chipo en C 2.025, esto es, a razón de Z 4.50 el gramo, cuando el Banco Nacional paga ese oro a C 5.60. El joven Ramírez Ramírez envió el dinero a uno de los Bancos de la capital regresando tres días después al trabajo encontrando se que unos quince o veinte hombres cernían arenas en el rífico "placer" por él encontrado obteniendo grandes utilidades. Protestó de aquella usurpación y las gentes le amarraron y transportándole a hombros hasta dejarle en la playa impusieronle que se fuera si no quería dejar allí los huesos. José Luis ha presentado queja a las autoridades locales pero nada se puede hacer en esto por cuanto en los "lavaderos de oro, los bienes son comunes". Por lo menos y por lo pronto cada individuo trabaja donde le viene en gana.

## SANTA ANA Y SAN ANTONIO DE BELÉN principales centros productores de cebollas

ENORMEMENTE SE HAN INTENSIFICADO EN ESOS CANTONES ESTOS CULTIVOS, LLEGANDO A SER CONSIDERABLE LA PRODUCCION.—SE PRODUCEN CEBOLLAS DE EXCELENTE CALIDAD, QUE OBTIENEN LOS MEJORES PRECIOS

Tuvimos conocimiento esta mañana del desarrollo agrícola que han llegado a alcanzar los cantones de Santa Ana y San Antonio de Belén, los cuales se han convertido en los principales centros productores de cebollas

y en donde se abastecen el consumo de esta capital y demás poblaciones del interior.

Se cultiva ese artículo en excelentes condiciones, obteniéndose de muy buena calidad, siendo por consiguiente la cebolla

la que obtiene los mejores precios, la que procede de esos dos lugares. La proporción en que se intensifican los cultivos es bastante grande y de ahí que también apreciable la cosecha —(PASA a la Pág. SEIS)

ARRILLOS

# ANTES

LIGADA DE LUXE

MAGNIFICA

# IDAD

ABLE SABOR

ATIMAN

CONSUMIDORES

# POR EFECTIVO

AS

# LOS CONCURSOS



## Haz de noticias

- El Presidente Somoza visitará California.
- Regresó hoy de Panamá el señor Gamalero.
- El Jefe del Estado prepara para fin de mes una excursión por la provincia del Guacaste.
- La última corta de banano en el Pacífico fué de 55.000 racimos.
- El cacao cotizase en Limón a 23.00 colones quintal.
- Anúnciase que el coronel Cantero, jefe de policía de Puntarenas, ocupará en esta capital una posición militar de responsabilidad.
- Maestras normalistas hay cincuenta y tantas sin ocupación.
- Por sequía no han hecho aún los agricultores de Santa Ana y Escazú siembras de maíz.
- Una licitación para la compra de cien catres hará el hospital San Juan de Dios.
- Por primera vez se ha llegado en San José a una completa y perfecta compulsión escolar.
- Por disposición del Jefe del Estado terminará el gobierno la construcción del edificio para la escuela España de esta capital.
- De lo que llevamos del año 18 personas han sido atendidas en el hospital San Juan de Dios por intoxicaciones intencionales, con tres casos fatales.
- Hasta ahora ningún Banco se presta a financiar empréstitos para la construcción de hangares particulares en el nuevo aeródromo de la Sabana.
- Las tres empresas de transportes aéreos establecidas en el país, trabajan con 21 aviones en buen uso.
- Próximamente el Arzobispo de San José visitará el cantón de Puriscal deteniéndose un par de días en Villa Colón.
- El presidente de la república visitó los trabajos de construcción de la carretera al Poás.

Los mejores retratos los hace Hernández

# PAGINA DE LA MUJER

## ECOS DEL BELLISIMO GRAN BAILE TIPICO EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA

### PORTUGAL



Srita. CLARA VIOLETA MADURO

Clara Violeta Maduro, lindísima, y en cuyos ojos negros y hechiceros pareciera que brillaran todas las estrellas del cielo, lució un precioso traje de campesina de Portugal en el ruidoso gran baile de campesinos de todos los países del mundo ofrecido por el Club Paris el sábado último en el precioso Roof Garden y en los lujosos Jardines Españoles del Gran Hotel Costa Rica, ante un imponente esplendor que revestía aquella maravillosa fiesta, que resultó brillantísima.

### ENFERMA

Bastante delicada de salud se encuentra nuestra amigueta Soledad Solís M., hija de nuestro compañero de labores don Carlos Solís y su señora. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

### RESTABLECIMIENTO

Ha restablecido de su pasada indisposición nuestro buen amigo don Luis Dávila. Lo celebramos.

## La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

tiene la pena de participar el fallecimiento de su distinguido ex-Presidente y Director actual

### Dr. don FRANCISCO A. SEGREDA

y se permite invitar para los funerales que tendrán lugar hoy.

San José, 17 de mayo de 1939.

## LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA

Participa el sentido fallecimiento de su colaborador

### el Dr. FRANCISCO A. SEGREDA

Ex-Jefe del Departamento Sanitario Escolar e invita por este medio a sus funerales que tendrán lugar hoy a las 4 p. m. en la Iglesia de La Merced.

## CUMPLEAÑOS



Bebé Bertolini Expósito

Esta linda chiquilla que aparece en esta página como un rayito de luz y de alegría cumple hoy años. NOVEDADES la saluda cariñosamente y hace votos porque toda la vida sea muy feliz en unión de sus progenitores.

## LA FIESTA DE DESPEDIDA DE ANOCHE

Anoche, un grupo de los amigos de don Víctor Manuel Clachar le ofrecieron una fiesta de confianza en esta capital, con motivo de haber salido hoy por la vía aérea de regreso a Guanacaste.

## MUSICA DE LA RETRETA DE ESTA NOCHE EN EL CENTRAL

Programa del concierto que dará la banda militar a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección del director general, Roberto Cantillano:

- 1.—Marcha Eslava. Tchaikowsky
- 2.—El Seraglio. Obertura.
- 3.—La Rueca de la Abuelita. Mozart. Guillet
- 4.—Claro de Luna. 1er. movimiento de la Sonata. Beethoven.
- 5.—La Walkyria. Gran Selección de la ópera, (estreno). Wagner
- 6.—Jota Navarra. L. Gil

Diana Durbin, el ángel de la pantalla, el domingo en el Palace en "Los tres diablillos alzan el vuelo" será un exitazo fenomenal y cuatro llenos. — "Escuela Dramática" el sensacional película de domingo, por Luisa Rainer, que estrena mañana jueves el Palace. — Pronto: "Promesa cumplida" por K. Francis, en el Palace.

Diana Durbin, el mágico nombre que llena las taquillas el ángel de la pantalla, la adorable chiquilla, se ha convertido en señorita y ahora, más linda que nunca se presenta ante el público de San José, en la formidable y maravillosa producción "Los tres diablillos alzan el vuelo". El Gran Cine Palace que está en plena ofensiva arrolladora, presenta el próximo domingo a Diana Durbin en la exquisita y extraordinaria producción "Los tres diablillos alzan el vuelo" con lo cual queda plenamente garantizado que el teatro estará lleno de bote en bote en las cuatro funciones, a las 2, 4, 7, y 8.45. Avisamos al público que debe retirar sus lo-

calidades con bastante anticipación, pues de lo contrario se quedará sin entrada. Para mañana, jueves, el Palace anuncia el estreno de "Escuela dramática" la portentosa producción dramática de Luisa Rainer y Paulette Goddard, que es sencillamente una película de domingo que se da en jueves por exceso de material. Para muy pronto: "Promesa cumplida" por Kay Francis, la mejor película de la orquidea de la pantalla, la linda y elegantísima estrella. Pronto: "Placer de tontos por Norma Shearer y Clark Gable. Pronto: "Carmen la de Triana" por Imperio Argentina. Ya está lista para estrenarse el gigantesco espectáculo del mes: "El patriota o el zar loco"

## SANTA ANA Y...

Viene de la pág. CINCO que se obtiene. Los buenos resultados obtenidos han entusiasmado a los agricultores dueños de tierras en esa zona, que se han propuesto a aumentar todavía más las siembras del artículo.

## EL SENTIDO FALLECIMIENTO DEL DR. DON FRANCISCO A. SEGREDA

Esta mañana dejó de existir en esta capital, donde se hallaba gravemente enfermo, el doctor don Francisco A. Segreda, ex - presidente de la Cruz Roja Costarricense y miembro muy estimado de la Facultad de Medicina del país. Su muerte ha causado general consternación. El doctor Segreda gozaba del aprecio unánime de todas sus relaciones.



Dr. don FRANCISCO A. SEGREDA

## RUSIA NO PIDE...

(VIENE de la Pág. UNO)

las víctimas de la agresión, siguiendo cada cual con el mayor interés los esfuerzos pacíficos de los otros. Algo más acerca hoy a nuestros dos pueblos y que llena nuestra amistad tradicional con un contento nuevo, y es esto la lucha de ambos pueblos en pro de la paz en un momento en que una nueva guerra ha comenzado prácticamente en tres continentes".



Hoy, a las cuatro de la tarde se verificarán sus funerales en la Iglesia de la Merced, de donde seguirá a continuación el cortejo hacia el Cementerio General. Sin tiempo para ampliar nuestra información, NOVEDADES envía su más sentida condolencia a su señora esposa, a sus hijos, hermanos y a todos los demás deudos.

Con el nombre de Franco Miguel, será bautizado en la ciudad de Cartago, el primogénito del hogar que forman don Miguel Fernández y su señora esposa, la joven dama doña Zahyra Esquivel Pacheco de Fernández. NOVEDADES los saluda atentamente y les hace llegar sus mejores votos de felicidad hasta la antigua Metrópoli.

## CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el día de sus días la joven señora doña Ofelia de Sáurez, esposa de don Jorge Sáurez hijo. NOVEDADES le envía sus afectuosas felicitaciones.

## MEJORIA

Ha seguido mejor de la indigestión que la ha afectado, la joven damita Vera Martín Valverde. Lo celebramos.

## ENFERMA DE SUMA GRAVEDAD EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Con mucha pena nos enteramos del estado de suma gravedad en que se encuentra en la ciudad de Cartago, la señorita María Eugenia Meza. NOVEDADES ruega a Dios por su salud.

## BAUTIZO EN EL HOGAR FERNANDEZ-ESQUIVEL EN CARTAGO



Sra. doña Zahyra Esquivel Pacheco de Fernández



# CASTRILLO - CLARK PELEARAN EL PRIMERO DE JUNIO

A este encuentro podemos llamarlo "choque de  
"idolos"

MAXIMOS EXPONENTES DEL BOXEO TICO EN EL  
CUADRILATERO DEL FRONTON JAI ALAI

ab", en articulo para NOVEDADES, comenta la gran  
ea que se realizara entre Emilio Castrillo y Arturo Clark

El día 23 de setiembre de 1938, cuando los esfuerzos de conocidos deportistas amantes del arte de los pugiles, se hizo la apertura — desahogada de cuatro años de cerrada — la temporada de boxeo en Costa Rica. Un poco duro futé para los promotores el organizar un programa de boxeo el que se desarrolló esa noche del 23, ya que solo Emilio Castrillo no había abandonado sus actividades boxeriles, to vez que tuvo su participación en pasadas Olimpiadas de Panamá, 1938; los demás pugiles están poco retraídos, por cuanto no se ha, hasta en ese entonces, quien quiera a colocar un ring en donde hacer los encuentros. Pero felizmente, la muchachada del ring esta pronta a responder a los esfuerzos realizados por los promotores poniéndose en forma amplia y rápida, a las órdenes de quien los pase. Así es como hemos visto los encuentros de ese deporte, los que han destacado Percy Garza, Guillermo Chaves, Tony McSantiago, Santiago Martínez, Fernando Núñez, Alvaro Hernández y otros; y sobre todos éstos están las grandes figuras de los máximos exponentes del boxeo tico: Emilio Castrillo y Arturo Clark. No cabe

en este caso hablar y ensalzar la labor de estos formidables pugiles, porque la afición entera los conoce; la afición entera se ha congregado en el Frontón Jai Alai, el llamado Templo de los Deportes, cuando éstos se enfrentaban a fuertes boxeadores; y la afición entera se ha dado cuenta porque lo ha palpado, que estas dos estrellas han conquistado la victoria, en todas sus actuaciones. Desde la iniciación de la presente temporada, Castrillo y Clark han venido demostrando en sus peleas, lo mucho que van adquiriendo; nos cabe pensar que se trata de una competencia, puesto que sus peleas las han terminado en breves minutos, logrando clasificarse campeones en sus categorías. Pero sobre esto prevalece el criterio de los fanáticos; éste está muy repartido, puesto que para unos Castrillo es insuperable; para otros Clark es mejor que el campeón mundial. Para definir la situación de los dos magos del cuadrilátero, basta presentarlos en el ring del Frontón; esto lo han conseguido los promotores; el primero de junio se verificará este gran encuentro, que realmente dejará historia; realmente esta pelea constituye un choque de "idolos".

## LA SOMBRERERIA BENGOCHEA

Avisa a su numerosa clientela que ya recibieron los zapatos austríacos estilo KEDS con suela crepé y que siempre venden a precios de regalo.

Tamaños de niños hasta el 34 en colores café . . . . . a ₡ 7 50  
Tamaños de hombres combinados . . . . . a ₡ 8 00

AL POR MAYOR PRECIOS ESPECIALES

TAMBIEN ya nos llegaron las famosas Capas GARANTIZADAS

## GIMNASTICOS Y HEREDIANOS

EN PREPARATIVOS PARA LA GRAN SERIE DE BALONCESTO EN EL JAI ALAI

COMPLETAMENTE AUTORIZADAS POR LA FEDERACION NACIONAL DE BASKET BALL, LAS SERIES MASCULINAS Y FEMENINAS QUE SE EFECTUARAN EN BREVE.

Los femeninos de la Gimnástica y el Imperial Deportivo están siendo muy bien preparados. Enorme entusiasmo ha despertado en la afición por estos magníficos encuentros de basket ball masculinos y femeninos.

Las noticias que hasta la afición deportiva han llevado NOVEDADES y "La Tribuna", en torno a la celebración de una serie de basketball femeninas y masculinas, han sido muy bien recibidas, toda vez que han despertado un enorme entusiasmo. En nuestras anteriores ediciones informamos que los equipos

interesados en llevar a cabo tres encuentros de baloncesto, por corte sí, darían cuenta a la Federación Nacional de Basketball; realmente, a esta entidad deportiva se le comunicó de lo que se pretendía hacer, a lo cual los señores directivos de la Federación dieron su respec-

tiva aprobación, ya que esto significa un propósito bien fundado, para proseguir en las actividades basket ballísticas, mientras en principio los encuentros correspondientes al campeonato nacional en sus categorías, masculino y femenino. Sobre este mismo asunto, fuimos enterados de que los dos equipos de primeras divisiones que tienen el papel principal en estas series, están siendo muy bien preparados por sus coaches entrenadores, siempre que existe el interés de ofrecer a la afición los mejores matches del deporte de las cestas; como saben los lectores, es al primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española y al primer five del Herediano a quienes corresponde verificar la mencionada serie masculina de primeras categorías. También se hará una serie de tres matches entre los femeninos de primeras fuerzas: Gimnástica e Imperial Deportivo, cuadros que también están siendo sometidos a un fuerte training, así como a las segundas divisiones masculinas de la Gimnástica y el Herediano, que también harán una serie de tres juegos. Todos estos equipos harán dos matches en uno de los floors de esta ciudad y un tercero en el floor de la Escuela Normal de Heredia.

### 40.000.00 PARA LA CONSTRUCCION DE LA CASA DE REFUGIO HA APORTADO EL GOBIERNO

estado entregando cuotas mensuales de cinco mil colones hasta completar los cincuenta mil ofrecidos.

DIANTE ESTE AUXILIO SE HA HECHO POSIBLE LA REALIZACION DE ESOS TRABAJOS

hace algún tiempo nuestro gobierno destinó la suma de cincuenta mil colones para la construcción de un edificio de esa institución que hacía necesario edificar dado el estado de la vieja casa que existía. Esa oferta se ha estado cumpliendo aportando cuotas mensuales de cinco mil colones, con lo cual ha podido estar trabajando en la construcción del nuevo edificio.

Estará dotado de gran comodidad y solidez y tendrá mayor cabida de la que se disponía en la vieja casa de refugio. El dinero que se ha suministrado, ha sido por cuenta de la secretaría de salubridad pública. Los trabajos se encuentran bastante adelantados, por lo que se espera poder dejarlos finalizados con el dinero que todavía falta por percibirse, que son diez mil colones.

### PROFESORES Y ALUMNOS DEL LICEO DE COSTA...

ene de la Pág. TRES

icaciones calumniosas y proca y sobre todo, negar valor a los escritos anónimos que contienen juicios temerarios, inculcaciones antojadizas o interpretaciones torcidas de los hechos, en el designio de fomentar el propósito torticero de denigrar quienes con justo título pueden ocupar los altos destinos de la nación. Profesores y alumnos del Liceo debemos formar un todo homogéneo para contribuir a desvirtuar el insulto y la agresión del campo electoral, negándole sentimiento a los métodos corruptores del recto ejercicio de la democracia. La doctrina de la cándida se convierte en elemento de adelanto real cuando se lleva sinceramente al terreno práctico, cuando inspira la conducta y norma los sentimientos. Avendemos para la vida y ésta

es la mejor oportunidad para demostrar nuestra fe en esa democracia de que tanto se habla, pero contra la cual se conspira de ordinario cuando se pierde la recta línea del respeto mutuo y se enturbia el pensamiento con las ceguedades de la pasión incontrolada.

Una disposición, ya conocida, de la Secretaría de Educación prohíbe dentro del plantel el uso de divisas de partidos y las conversaciones sobre temas políticos relacionadas con el debate del momento. Estamos en el deber de acatarla con sinceridad y situarnos en campo elevado para mantener como nos corresponde, el buen nombre que está obligado a resguardar el Liceo de Costa Rica, en el cual estamos constituyendo el porvenir de la Patria.

LUCAS R. CHACON, Director del Liceo.

### CREACION DEL...

Viene de la pag. UNO

partidarios de la creación de un nuevo cantón en la provincia de Cartago. El nuevo cantón a crear llevará el nombre de Cantón de Guarco.

#### HISTORIANDO

Nos parece oportuno dar algunos datos en relación con la petición que ahora se formula ante el congreso. En primer término fué don Elias Leiva Quiros, el recordado hombre de letras, gran educador y ciudadano eminente, quien allá por 1926 formuló las primeras peticiones para la creación del cantonato. Luego en 1931 se formularon nuevas proposiciones en el mismo sentido, sin que tuvieran éxito. Uno de los diputados actuales por la provincia de Cartago, el presbítero Menezes, fué de los que más se interesaron por acuarpar el movimiento en cues-

tión hace algunos años y estuvo a punto de votarse en el congreso, en forma afirmativa, la creación del nuevo cantón.

#### LA GESTION SE HACE ESTA TARDE

Esta tarde ir áa conocimiento de la cámara el proyecto de ley creando el nuevo cantón. Durante los últimos días han estado haciendo numerosas gestiones los vecinos de El Tejar para lograr el apoyo del mayor número de congresistas, contando con muy buen ambiente en la cámara el proyecto. En nuestras próximas ediciones, daremos a conocer muy interesantes datos en relación con el nuevo cantón que se desea crear, ya que sobre el particular se nos proporcionó una extensa e interesante información.

#### OTORGADO AL PROF. ROFFO EL PREMIO AMERONGEN

PARIS, 17. —UP.— El profesor Angel Roffo, de la universidad de Buenos Aires, fué premiado con 100 mil francos por la liga francesa contra el cáncer, al anunciar esta entidad la adjudicación del premio Amerongen. La asamblea general de la liga, a la que asistió el embajador argentino Carcano, anunció que el profesor Roffo mereció el premio por su tratado original demostrando que el cáncer puede ser traspasado a los ratones por medio de la inyección de colesterol aceitado o radiado en su alimentación.

### Subvención de cincuenta colones mensuales y cuatro galones diarios de gasolina acordó la Municipalidad a sus tres ingenieros

QUEDARA DE CUENTA DE ESTOS EL GASTO QUE DEMANDEN LOS REPUESTOS DE SUS CARROS

Sobre la reforma o iniciativa del regidor señor Jiménez Rojas, con relación a la gasolina y los repuestos para los automóviles de los tres ingenieros con que cuenta la municipalidad actualmente, el municipio se pronunció en la forma que a continuación indicamos, evitando los repuestos que necesitasen, ya así el proveerlos de la gasolina y que los ingenieros utilizaban sus autos para ir a inspeccionar las diferentes obras que dirigen.

siste en darles a los tres ingenieros citados una subvención mensual de 50 colones, además de sus respectivos sueldos, y cuatro galones de gasolina diarios para el consumo de sus respectivos automóviles. Los cincuenta colones que se les pagará mensualmente es con el objeto de que compren sus repuestos en caso de que los necesiten. De esta manera el Municipio ya no los proveerá de repuestos sino que correrán por cuenta de los cincuenta colones mensuales que se les pagará.

El acuerdo que ahora se tomó, cen-

# Chile decreta numerosas expulsiones

## JORGE VI EL PRIMER MONARCA INGLES QUE VISITA LOS DOMINIOS DE ULTRAMAR

contestar el rey Jorge VI el discurso pronunciado por el premier canadiense, dándole la bienvenida del gobierno y pueblo del dominio en el almuerzo dado en el castillo Frontenac, el monarca británico contestó las palabras del premier como sigue: 'Señor Primer Ministro: Estoy profundamente conmovido por las palabras con las que usted se ha servido darnos la bienvenida en nombre del pueblo canadiense a la reina y a la mi. Yo reconozco que este momento es histórico. Es la primera vez que un monarca británico ha cruzado el Océano Atlántico, y en el día de hoy estoy parado en el suelo de Norte América. Aquí, a través de los últimos dos siglos, por pérdidas y ganancias, se ha moldado en gran parte la comunidad de las naciones británicas en su

forma actual. También es esta la primera visita del soberano a uno de sus dominios de ultramar. Es justo que debía ser el más antiguo de la corona. En especial estoy complacido por tener el gusto de encontrar en el primer día de mi llegada a Canadá no solamente a mis ministros, sino también a todos los miembros de mi consejo privado para el dominio de Canadá. Vosotros en Canadá ya habéis cumplido parte de la promesa bíblica y habéis obtenido el dominio desde un océano al otro. Estáis ahora laborando en cum-

plir la segunda parte de dicha promesa de consolidar el gobierno desde el río hasta los últimos confines de la tierra. La reina y yo esperamos con una anticipación demasiado grande para ser expresada en palabras poder contemplar todo lo que nos sea posible de este vasto territorio. En particular apreciamos la oportunidad de poder saludar a los hombres y a las mujeres que son su fuerza y apoyo y de ver algo también de la generación joven que pronto se convertirá en los guardianes de su futuro'.

Son todos elementos acusados de actividades indeseables.

LA MAYORIA SON ELEMENTOS DE IDEAS EXTREMAS QUE TRATABAN DE HACER PROPAGANDA EN DICHO PAIS

SANTIAGO DE CHILE, 17.— De acuerdo con los decretos publicados anoche por el ministerio del interior, la policía se apresuró a expulsar del país a las personas siguientes, a las cuales se indica de "actividades indeseables": Lola García Fernández, español, Natham Orleans Uube, argentino recién llegado de su país, Guillermo Michelassi Marchi, italiano, Sita Chasking Eknid, polaco, recién expulsado de Venezuela, Luis Maceroni Montoya, peruano, ex-miembro de la policía de su país quien decía ser agente de investigación de la policía, Adolfo Yodorkowsky, judío rumano que se encontraba en posesión de papeles de ciudadano argentino. Además la policía ha pedido la expulsión de los dueños del "Restaurante Moderno": Julio Gioner, polaco, Manuel Balbo Fuciman, argentino, Israel Birko

Birbaum, argentino, y a dos individuos. La policía tiene una lista de cerca de otras veinte personas cuya deportación se pedida próximamente. El prefecto Sagues anunció que se había ordenado la expulsión del país del agitador izquierdista capitán Carl Wilson, según se dice un ex-estudiante de la universidad de Oxford, quien luchó en las fuerzas aéreas españolas durante la guerra civil. La policía está buscando a Wilson para ejecutar la orden. Con excepción de Wilson no se les sindicadas actividades políticas a los arrestados.

### TIENDE A BAJAR...

(VIENE de la Pág. UNO)

baja en relación con los promedios del año anterior. El de alimentación bajó de 108.15 a 102.64 o sea, un descenso de algo más de 5 por ciento; el de vestuario bajó de 99.79 a 99.37 y el de combustible y luz de 100.36 a 99.24; el de artículos varios presenta durante los tres primeros meses del año variaciones bastante sensibles, pues de 97.56 en diciembre del año pasado, subió a 99.09 en enero, en febrero a 104.93 y en marzo bajó a 101.22, siendo este último promedio inferior también el de marzo de 1938 que fue de 101.59. Solamente el de habitación sufrió un aumento durante ese lapso, equivalente al 6.67 por ciento al pasar de 116.07 a 123.81.

### HUELGA EN CONTRA DEL SERVICIO OBLIGATORIO EN ESCOCIA

GLASGOW, 17. UP. — Hoy se produjo la primera huelga en contra de la aplicación del servicio obligatorio en los astilleros de Escocia y en especial a lo largo del río Clyde, cuando los aprendices de un astillero de Bridgeton resolvieron declararse en paro. Se hace ver que de acuerdo con la ley que regula las disputas de los obreros aprobada en 1927, las huelgas políticas son ilegales.

### LA PARADA MILITAR EN MADRID

MADRID, 17. UP. — Están comenzando a llegar a esta capital los representantes diplomáticos acreditados ante el gobierno del General Franco, entre ellos el Mariscal Pétain, el Embajador alemán von Stohrer, el Encargado de Negocios norteamericano H. F. Matthews, y el Embajador italiano. Se informa desde Bilbao que el Coronel Nicolás Franco, Embajador español en Lisboa, llegó a dicho puerto en camino hacia Madrid y el Embajador español en París, Lequerica, es esperado mañana. Los periódicos de esta capital no hacen comentarios algunos acerca de la fecha del 53 cumpleaños del ex-Rey Alfonso.

## Injustificados los sentimientos que expresa la prensa nicaraguense en relación con la expulsión de ciudadanos de esa nacionalidad por no tener sus documentos en regla

TRATÁSE DE UNA MEDIDA ADMINISTRATIVA, QUE ES IGUALMENTE, SI NO MÁS RIGUROSAMENTE, OBSERVADA EN TODAS LAS NACIONES DEL CONTINENTE

Las expulsiones frecuentes de nicaraguenses que ingresan al país por no traer papeles en regla, parecen molestar al sentimiento nacional, de la vecina república, sentimiento expuesto por algún órgano de la prensa managuense, que indica al gobierno la necesidad y conveniencia de estrechar a último extremo la vigilancia policiaca en la frontera para impedir la emigración de compatriotas y "librarlos de esas vergüenzas públicas".

En estos casos no puede nadie alegar ignorancia ni desconocimiento de las leyes, ya que, en estos asuntos políticos-sociales de las naciones, ellas son "cortadas" por un mismo patrón, y, como medida primordial, es sabido y entendido que para viajar e ingresar a cualquier país se necesita, por lo menos tener un pasaporte, de que carecen casi todos esos trabajadores.

No olvidemos, por lo tanto, justificados esos resentimientos de parte de la prensa nicaraguense, ya que es bien sabido, y nos complace reafirmarlo una vez más, que los nicaraguenses gozan entre nosotros de un merecido y fraternal aprecio y se encuentran aquí como en su propia patria. Trátase únicamente de una medida administrativa, que es igualmente, si no más rigurosamente, observada en Nicaragua

y demás naciones del continente.

### LLEGARON A CANADA...

(VIENE de la Pág. UNO)

el desembarcadero hasta los tronos se había colocado una gruesa alfombra para los monarcas. El Rey Jorge VI vistió el uniforme de Almirante de la flota, y a las nueve y 30 minutos de mañana, jueves, los dos monarcas iniciaron su gira por todo el Dominio, que cubrirá una distancia de 11,554 millas y los llevará hasta las playas del Océano Pacífico y luego a los Estados Unidos. Mientras el Rey Jorge es el huésped del Presidente en Washington el Monarca británico invitará al primer mandatario de los Estados Unidos para que lo visite en Londres. El despliegue militar de las fuerzas canadienses fue elbo radísimo y la ceremonia fue impresionante.

## VISITO ESTA MAÑANA LA CANCELLERIA EL SEÑOR MINISTRO DEL BRASIL

POR LA VIA AEREA INGRESO AYER AL PAIS EL SR. MANOEL C. DE GOEZ MONTEIRO, PROCEDENTE DE LAS NACIONES CENTROAMERICANAS.—LA SEMANA PROXIMA PRESENTARA SUS CARTAS CREDENCIALES ANTE NUESTRO GOBIERNO

En el avión regular de la Panamerican Airways ingresó, al medio día de ayer el Excmo. Sr. Ministro del Brasil, Manuel C. Góez Monteiro, quien está acreditado con esa alta investidura ante el resto de los gobiernos del Centro América, de donde procede después de presentar las cartas credenciales.

Fue recibido por el encargado de la sección diplomática don José Antonio García y se hospedó en el Gran Hotel Costa Rica. En la mañana de hoy a las diez horas realizó una visita de cortesía al señor secretario de relaciones exteriores Lic. Zúñiga Montúfar, fijándose para la mañana entrante la hora de la

presentación de credenciales ante el señor presidente de la República y su gabinete. Por algún tiempo mantuvieron cordial conversación los dos altos funcionarios.

NOVEDADES presentará el distinguido diplomático brasileño su más atento saludo de bienvenidas.

**MANANA:**  
Un estreno de domingo! Don Ameche y Arlene Whelan en: **TIERRA DE PROMISION**

**PROXIMO DOMINGO:**  
La obra más bella del cine!  
**AL COMPAÑAS DE MIS RECUERDOS**  
con Tyrone Power Alice Faye

**RAVINTOS**  
HOY a las 3, 7 y 8.45 — 60 cts.  
Formidable re-estreno en español!  
Tito Guízar, Chafán y Barcelona, en:  
**ALLA EN EL RANCHO GRANDE**  
La escoba inexorable!

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 — 40 cts.  
Los hermanos Ritz, en:  
**A GALOPE TENDIDO**

**APELA**  
A las 7 y 8.45 — 40 cts.  
Arturo de Córdoba, en:  
**MIENTRAS MEXICO DUERME**

**TETRO CASTRO**  
A las 7 y 8.45 — 30 cts.  
Chelo Ortiz, en:  
**EL DEBERO Y EL DEBER**

### GESTION PARA...

(VIENE de la Pág. UNO)

el aumento de salarios y los trabajadores del ferrocarril eléctrico del Pacífico, asunto sobre el cual hemos venido dando amplia información.

**PROXIMO DOMINGO, PALACE**  
Diana Barbieri se ha convertido en una linda señorita!  
**LOS TRES DIABLILLOS ALZAN EL VUELO**  
A las 2 y 7 y 8.45 a teatro Urrutia

**MANANA, Jueves, PALACE**  
Una película de domingo! Mistr **ESCUELA DRAMATICA**  
por Luisa Barner, Paulette Goddard

**PRONTO: PROMESA CUMPLIDA**  
por Kay Su mejor Francis póstula

HOY MIÉRCOLES, 17 mayo, 1939

**PALACE**  
A las 3, 7, y 8.45 — 05 cts.  
**LOS NOVIOS**  
en colores, por Jeanette MacDonald y Neylon Eddy. Ultima vez actu

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 50 cts.  
**ABUSO DE CONFIANZA**  
por Danielle Darrieux. Ultima vez

**MODERNO**  
A las 3, 7, 8.45 — 50 cts.  
**MADRESELVA**  
por Libertad Lamarque y Hugo del Carril

**AMERICA**  
A las 7, 8.45 — 50 cts.  
**DESPUES DE AQUELLA NOCHE**  
por Barbara Stanwick y Herbert Marshall

**LIBANO BARRIO MEXICO**  
A las 7, 8.45 — 40 cts.  
**UN GRAN TPO**  
Por James Gagney

**KEITH BARRIO KEITH**  
A las 7, 8.45 — 30 cts.  
**NOBLEZA RANCHERA**  
en español por Alfredo del Diezro

**IDEAL BARRIO LUJAN**  
A las 7 y 8.45 — 30 cts.  
**LA ESCUADILLA** El Roman del CA por Errol Flynn, Basil Rathbone